
Márquez y Asociados acumula unas 200
denuncias por incumplimientos en la entre-
ga de las viviendas vendidas en distintas
regiones de la provincia. Habría damnifica-
dos en nuestra región.
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Editorial

y  Opiniones

El año electoral arranca temprano en la bota. Santa Fe
tiene el cierre de listas el 7 de febrero, para las elecciones de
presidentes comunales (también las convencionales consti-
tuyentes, concejales y 19 intendencias)

Si bien En Hersilia lo más probable es que Silvana Ro-
mero vaya por un tercer mandato todavía el oficialismo no
muestra las cartas. Tiene algunas otras, intuyo y pienso en
quienes hoy ejercen cargos ejecutivos en las áreas sociales y
culturales. Ellos  podrían ser el relevo llegado el momento.
Posiblemente la lista no se agote ahí. No está claro además
si la continuidad de Silvana Romero depende de su deseo,
voluntad o decisión, o de lo que pueda «sugerir» el senador
Michlig, un actor siempre influyente en la política partida-
ria de cada localidad. Guste o no, la imagen de la presidenta
se percibe fuerte, un tanto por propia virtud y por quienes
sostienen el día a día de la gestión y otro tanto por la notoria
falta de un armado político opositor decidido a jugar su rol.

La espada de Bolívar y el sable corvo de San Martín,
parecen ser hoy objetos sin sentido, muy lejos del espíritu
de aquellos que los robaron para generar una conciencia
revolucionaria y defensa de lo propio. Tal vez haya, en al-
gún momento de esta historia tan gris, una nueva resurrec-
ción de rebeldías que las tenga como símbolos.

(APe).- Dicen los que saben de etimología que la pala-
bra espada surgió en el idioma castellano alrededor del año
1090, derivada del latín y hacia 1490, en los tiempos que
prologaban los viajes de Colón, el término invocaba a la
“espadaña”, una planta tifácea con hojas de forma semejan-
te a una espada.

En estos tiempos de inteligencia artificial y escasa pa-
sión por la verdad y la información precisa, cuando el año
2025 de occidente recién se inicia, puede resultar llamativo
que los pueblos del sur del mundo tomaron las espadas de
sus principales líderes emancipatorios del siglo diecinueve
como símbolos que superaban su momento de uso y abrían
espacios políticos de cara al futuro.

La espada de Simón Bolívar y el sable de José de San
Martín se constituyeron en bienes cargados de rebeldías para
luchar por una nueva gesta libertadora.

La noche del 17 de enero de 1974, la recién nacida gue-
rrilla del M-19 robó la espada del libertador Simón Bolívar
de la Quinta de Bolívar, en Bogotá. “Para algunos, fue un
acto de traición a la patria, para otros, fue un acto especta-
cular de la guerrilla que se caracterizó, en un principio, por
dar golpes de opinión. Necesitaban un símbolo que repre-
sentara su promesa al pueblo colombiano de devolverle su
libertad”, dijeron los medios de comunicación colombianos
el año pasado cuando se cumplió medio siglo del hecho.

Cinco hombres miembros del M19 protagonizaron el
robo, burlando la seguridad de la casa museo y se llevaron
la espada, las espuelas y los estribos de plata que utilizaba el
libertador. La espada había permanecido en la Quinta desde
1924 hasta el día de su robo.

“La espada estuvo en manos de la guerrilla durante 17
años y su paradero fue una incógnita durante todo este tiem-
po, incluso se especula que estuvo guardada en Venezuela
parte de esos años. Líderes del extinto M-19 contaron que
la espada fue sacada del país y que permaneció en Cuba.

Sería hasta 1991 cuando ya el M-19 se había desmovili-
zado que la espada retornó de manos de Antonio Navarro
Wolff y Otty Patiño. Desde ese momento fue guardada en
una bóveda del Banco de la República, y en el 2020 fue
llevada a la Casa de Nariño por orden del presidente Iván
Duque”, sostienen las crónicas periodísticas.

Aquella muchachada revolucionaria que robó la espada
de Bolívar le atribuía un poder simbólico que supuestamen-
te convocaría a las masas colombianas a una hipotética re-
volución.

Al sur del sur, el 12 de agosto de 1963, por la tarde,
cinco miembros de la Juventud Peronista se encontraron en
el bar Los Leones, en la esquina de Juan de Garay y Salta,
en Buenos Aires. Eran Osvaldo Agosto, Alcides Bonaldi, el
expolicía Manuel Félix Gallardo, Luis Sansoulet y un tal
Emilio, cuyo apellido nunca se supo.

-Nos subimos al auto, un Peugeot 404 que manejaba
Emilio. Llegamos al museo pasadas las 19 horas. Estaba
cerrando y golpeamos la puerta. Dijimos que éramos estu-
diantes tucumanos. Cuando el ordenanza, un hombre de 72
años, entreabrió la puerta, nos metimos. Lo encañonamos,
lo redujimos y lo encerramos en una habitación. Fuimos
corriendo hasta la vitrina que protegía el sable y rompimos
el vidrio. Tomamos el sable y lo envolvimos en un poncho.
No hubo violencia, salvo la rotura del vidrio. Y en el lugar
del sable dejamos un comunicado. El hecho en sí fue fácil –
contó Agosto muchos años después.

El sable del general San Martín fue adquirido en Lon-

dres en 1811 y se destaca por su sencillez, no posee piezas
de oros, arabescos ni otros materiales costosos populares
para la época. Tras su muerte fue entregado a Juan Manuel
de Rosas. En el lugar donde solía estar expuesta el arma, los
autores del atraco dejaron un sobre con membrete de la
Universidad de Buenos Aires y de la Facultad de Filosofía y
Letras. Dentro, en una hoja tamaño oficio, podía leerse: “Al
pueblo argentino. Comunicado número 1. La Juventud Pe-
ronista, pocas veces como hoy, señala una crisis moral y
espiritual ha comprometido más entrañablemente el honor
de la Patria y la felicidad del pueblo. En efecto, en pocas
coyunturas como en ésta, la soberanía argentina ha sido tan
vejada, la economía nacional más entregada, y la justicia
social más negada. Frente a esta realidad angustiosa y veja-
toria, la elección del 7 de julio, fraudulenta en su proceso y
realización, difícilmente pueda dar las soluciones honradas
y profundas que la realidad de la Nación exige imperiosa-
mente.

“A pesar de ello, los beneficiarios del pueblo han pro-
metido reivindicar el honor de la Patria y los derechos del
pueblo, produciendo los siguientes actos: anular por decre-
to de los infamantes contratos petroleros suscriptos por el
gobierno radical del doctor Frondizi, ruptura con el FMI,
nulidad de los convenios leoninos con SEGBA, levanta-
miento de la proscripción que pesa sobre la mayoría del
pueblo argentino. Se afirma que a los argentinos solo nos
queda para venerar la figura del general San Martín su sím-
bolo, el sable glorioso que remontó los Andes para llevar su
mensaje de libertad y fraternidad, y aquella espada volverá
a ser el santo y seña de la liberación nacional.

“El sable del general San Martín quedará custodiado
por la juventud argentina, representada por la Juventud Pe-
ronista, y juramos que no será arrancado de nuestras manos
mientras los responsables directos o indirectos de esta ver-
güenza que nos circunda no resuelva anular los contratos
petroleros, anular los convenios con los ‘trusts’ eléctricos;
decretar la libertad de todos los presos políticos, gremiales y
Conintes, y dar al pueblo la libertad para pensar y ejercer su
voluntad al amparo estricto de la ley”, decía aquel comuni-
cado.

La espada de Bolívar y el sable corvo de San Martín,
parecen ser hoy objetos sin sentido, muy lejos del espíritu
de aquellos que los robaron para generar una conciencia
revolucionaria y en defensa de lo propio.

Tal vez haya, en algún momento, una nueva resurrec-
ción de rebeldías y quizás en esos días, tanto la espada de
Bolívar como el corvo de San Martín, volverán a ser símbo-
los de una necesidad del presente y no simples cosas sin
sentido.

Fuentes: Joan Corominas, “Breve diccionario etimoló-
gico de la lengua castellana”, Editorial Gredos, 1997; “El
Tiempo”, de Colombia, edición del 17 de enero de 2024; y
“La Nación”, edición del 17 de agosto de 2023.

Espadas

Por Carlos del Frade

En la oposición, trascendió que hubo encuentros y en
esas reuniones parte de los asistentes, decidieron que  era
momento  que salga alguien nuevo a la cancha. Quién, cuán-
do, cómo, con qué gente, sigue siendo un interrogante.

Estas casi dos gestiones de Silvana Romero a cargo de
la presidencia no han tenido oposición, no hay una sola voz
disonante en las reuniones de comisión. No ha surgido na-
die de manera personal o grupal desde el justicialismo u
otra fuerza que le marque la cancha al oficialismo. Esta
situación hace que la oposición, en caso que arme lista, arran-
que con una desventaja enorme. Pero si tiene alguna aspira-
ción en algún momento deberá hacerlo.

El oficialismo hasta podría darse el lujo de presentar un
nuevo candidato, con la venia de la presidenta, y salir victo-
rioso.

Lo cierto es que en lo inmediato, parece no haber nada
que detenga el andar del partido de turno que, si por algo se
caracteriza es por agrandar y hasta darle  un halo de épica a
actos cotidianos y silvestres y en paralelo disimular des-
aciertos, injusticias y bajezas, casi hasta la impunidad.

¿Qué oferta electoral tendremos los hersilienses?. Es
tiempo de definiciones, en menos de un mes es el cierre de
listas.

Tiempo de definiciones

Por Miguel Useglio
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Productivas

La perspectiva para este
año para la lechería es de
recuperación productiva.
Estiman que los precios de
la leche se mantendrán en
buen nivel, pero además de
la inflación que sigue casti-
gando podrían aumentar los
costos si se define la quita de
retenciones.

Frente a la caída del vo-
lumen de leche ordeñado
durante el 2024 como con-
secuencia de la falta de llu-
vias, si bien siempre todo
está atado a las condiciones
climáticas y a las variables
políticas que establezca el
gobierno, estiman que para
este año el crecimiento pro-
ductivo estaría en el orden
del 6 %

Los análisis realizados
por Observatorio de la Ca-
dena Láctea Argentina

(Ocla) en el área de mayor
volumen productivo en San-
ta Fe y Córdoba, donde está
incluida nuestra región por
ser la cuenca Morteros la que
mayor cantidad de litros de
leche produce en todo el
cono sur, el volumen de caí-

da en el 2024 promedio en
los tambos de nivel medio y
bajo sufrieron caídas más
significativas, del 7% y
11,2% respectivamente,
mientras que los tambos más
grandes tuvieron una caída
por debajo del 1 %, prome-

La laguna de
Mar Chiquita, en el
corazón del país, es
única por su agua
salada pero tam-
bién por su singu-
lar biodiversidad.
Las aves y el movi-
miento que produ-
cen le dan un atrac-
tivo único

La sal no se
evapora, sólo lo
hace el agua que
llega desde los tres
ríos que la alimen-
tan por lo que se
acumula en el fon-
do y, como conse-
cuencia, se compor-
ta como un mar in-
terior, de ahí su
nombre.

Esta no es la
única particulari-
dad de Mar Chiqui-
ta, la otra es la di-
versidad y abun-
dancia de aves, so-
bre todo migrato-
rias, que la tienen
como epicentro.
Ellas sobresalen en-
tre las múltiples es-
pecies animales y

vegetales que hacen
de este ecosistema un
lugar a ser protegido
de manera especial.

Concentra la ma-
yoría de las especies
de aves migratorias y
playeras de Argentina,
lo que lo hace uno de
los sitios más impor-
tantes para la conser-
vación de las aves del
centro del país y de es-
pecies migratorias de
Sudamérica. El papel
de estas últimas es
particularmente im-
portante en el medio
ambiente y en lo cul-
tural.

Del medio millón
de aves que se estima
se concentran en la
laguna de Mar Chi-
quita, el falaropo co-

Perspectiva de recuperación productiva para la lechería

El estres hídrico durante el 2024 generó una caída del 6,5 % con una perspectiva de recuperar en el 2025 el 5,7 %

diando un 6,5 %
Las causas que ocasiona-

ron el menor volumen de
producción la principal es-
tán sentada en el estrés tér-
mico, la escasez hídrica para
la producción de pasturas,
las limitaciones en el acceso
al financiamiento para la
compra de alimentos, los
constantes aumentos de in-
sumos entre otros

Recuperación
de la producción

Al desarrollar proyeccio-
nes en base a información
aportada por las industrias
lácteas, el Ocla estima que
la producción para el 2025
tendrá un incremento del
5,72 %, advirtiendo que que-
da supeditado a distintas va-
riables sustentadas en la in-
certidumbre reinante en el
inicio del año.

La reducción de los de-
rechos de exportación en los
granos, conocido popular-
mente como retenciones
afectaría de manera sustan-

cial a la producción lechera,
porque de resolver el gobier-
no nacional resolver en fa-
vor de los grandes actores
granarios, incrementarían en
gran medida los costos de
alimentación y producción
lechera, lo que podría signi-
ficar una menor producción
por altos costos alimenticios.

Además otros factores
que inciden en el menor o
mayor volumen de produc-
ción está vinculado al finan-
ciamiento para la ampliación
del plantel de vacas y mejo-
ramiento genético, la pérdi-
da de competitividad en el
mercado externo como con-
secuencia del retraso cam-
biario

Situación
hídrica

El estrés hídrico, fenó-
meno que se ha intensifica-
do por las variaciones climá-
ticas y la creciente escasez de
agua frente a las altas tem-
peraturas que viene afectan-
do en los últimos días tam-

bién es un factor que incide
en la decisión del productor
lechero que viene sufriendo
un retroceso en el régimen
pluviométrico en los últimos
años, lo que se agravó en los
últimos días por la baja hu-
medad y vientos que llenan
de incertidumbre frente a la
perdida de rendimientos en
maíz que por el cimbronazo
de la chicharrita se sembró
una menor área.

La Niña siempre se man-
tuvo activa y actualmente
está mostrando su mayor
grado de enfriamiento des-
de que comenzó a manifes-
tarse levemente en septiem-
bre 2024 explican especialis-
ta

La Administración Na-
cional Oceánica y Atmosfé-
rica (Noaa) estima que La
Niña persistirá durante los
próximos meses, con una
probabilidad del 59% de que
se extienda hasta el período
de febrero-abril de 2025.

Menciona una posibili-
dad de un 60 % de que entre
marzo y abril inicie la tran-
sición gradual hacia un ré-
gimen climático más nor-
mal, sin embargo, señala que
el cambio climático global
sigue siendo un factor impor-
tante a considerar, ya que
exacerba fenómenos meteo-
rológicos extremos y altera
las configuraciones de las
precipitaciones y las tempe-
raturas estacionales en mu-
chas regiones del planeta.

Fuentes: Ocla, Bolsa de
Cereales de Córdoba, Admi-
nistración Nacional Oceáni-
ca y Atmosférica

Mar Chiquita el lugar
que eligen las aves en Argentina

anatómica. Se en-
cuentran tres espe-
cies de las seis que
existen en el mun-
do.

Este enorme
humedal de Mar
Chiquita es la ma-
yor superficie la-
custre de Argentina.
Asimismo, es el
mayor lago salado
de América, el
quinto en el mundo
y es considerado un
espacio clave para
la conservación de
la biodiversidad a
nivel global.

Por todo ello, la
costa este de Mar
Chiquita es un pun-
to de gran atractivo
turístico que está
esperando ser ex-
plotado dentro de
las pautas ambien-
tales de preserva-
ción para brindar a
los habitantes de
este sector de la re-
gión otra alternati-
va laboral y econó-
mica de gran im-
portancia.

mún, el chorlito pecho
canela, la garcita azu-
lada y el chorlo pam-
pa son algunas de las
especies típicas. Aun
así, son apenas una
muestra de las más de
trescientas que visitan
o viven en la zona, to-
das ellas habitan en la
costa este, lo que lo
hace un espacio ideal
para el desarrollo del
turismo de observa-
ción, avistaje y foto-
grafía

No obstante, son
los flamencos los que
se destacan por sobre
todas las demás. Esta
ave tan singular es la
protagonista emble-
mática de postales y
fotografías por su par-
ticular color y forma

Chorlito una de las aves populares
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Locales /Espacio Municipal

Documentación Fotográfica del Archivo
Histórico  se suma al Museo Regional

Con el objetivo de preservar, documentar y compartir la
memoria histórica de Morteros, la documentación fotográ-
fica del Archivo Histórico de la ciudad pasará a formar par-
te del Museo Regional Ángel Paco Molli.

Esta iniciativa impulsada desde la Municipalidad de
Morteros, busca acercar a la comunidad una rica fuente de
conocimiento sobre la historia de la Ciudad, consolidando
al museo como un espacio interactivo y dinámico.

El propósito es que los visitantes puedan no solo disfru-
tar de las exposiciones del museo, sino también acceder a
consultas específicas sobre la historia local, gracias a esta
valiosa incorporación. Al respecto, el director de Políticas
Culturales, Javier Mazzuca, destacó: «La integración del
archivo histórico no solo enriquecerá la oferta del museo,
sino que también permitirá a la comunidad interactuar con
su pasado de una manera innovadora.»

Además, se anunció la remodelación de la cúpula de
historia del Museo Regional Ángel Paco Molli, un espacio
que albergará esta documentación y permitirá a los visitan-
tes disfrutar de una experiencia única. Cabe aclarar que,
durante las próximas dos semanas, la cúpula de historia
permanecerá inhabilitada al público debido a las tareas de
refuncionalización del espacio.

horarios de atención en verano del museo regional Án-
gel Paco Molli de lunes a viernes, mañana: 8:00 a 11:00,
tarde 19:30 a 20:30, sábados, domingos y feriados de 17 a
20

Desde el área de cultura agradecen a quienes han traba-
jado en la organización y digitalización de este valioso ar-
chivo, clave para la memoria de Morteros. «Esta nueva eta-
pa consolida al Museo Ángel Paco Molli como un referente
cultural que combina tradición e innovación, permitiendo a
los morterenses y visitantes conectarse con la esencia de
nuestra ciudad», afirmaron desde la dirección.

Acompañan a jóvenes
deportistas en su proyección nacional

La Municipalidad de Morteros continúa apoyando el
desarrollo deportivo local con el acompañamiento a dos jó-
venes talentos de la ciudad: el boxeador Leonardo Gutié-
rrez y la futbolista Julieta González, quienes inician impor-
tantes desafíos en sus respectivas disciplinas.

En el caso de Leonardo Gutiérrez, el municipio cubrirá
los gastos de viáticos para que participe en un campamento
de boxeo en la ciudad de Rosario, del 20 al 30 de enero.

Cicloturismo: atardecer en el bajo
El próximo sábado 8 de febrero, se realizará una activi-

dad que combina deporte, naturaleza y disfrute en comuni-
dad. El Ciclo Turismo: Atardecer en el Bajo invita a los
amantes del ciclismo y la aventura a participar de un reco-
rrido especial que conecta caminos rurales con el imponen-
te paisaje del Bajo de Morteros.

La salida está programada para las 18:00 horas desde
San Jorge, desde donde se emprenderá el viaje en bicicleta
hacia el Bajo. Una vez allí, los participantes podrán disfru-
tar de un momento de relajación, compartiendo mates y una
merienda en un entorno natural único.

Las inscripciones están abiertas y pueden realizarse lla-
mando al 3562-412439. Se recuerda a los asistentes la im-
portancia de llevar casco e hidratación para garantizar una
experiencia segura.

Esta actividad es organizada en conjunto por la Munici-
palidad de Morteros, el Club Deportivo San Jorge y la Agru-
pación Amigos del Pedal, quienes destacan la oportunidad
de fomentar hábitos saludables y el contacto con la natura-
leza.

Los socios de la Coope-
rativa de Servicios Públicos
de Morteros podrán invertir
en energía verde

«En caso de un usuario
residencial, con un consumo
promedio de 400 kW/h men-
suales, adquiriendo 10 cuo-
tas partes, puede reducir el
50% de su consumo»

Los usuarios de Coop-
Morteros que tengan servi-
cio eléctrico activo, podrán
adquirir acciones de energía
verde. Esas acciones son una
forma de inversión sobre el
servicio eléctrico que impac-
tará directamente en la pri-
mera factura del servicio que
se emita posterior a la com-
pra.

A través de la Oficina
Virtual de CoopMorteros,
cada usuario podrá calcular
qué inversión se adapta me-
jor a su servicio; de acuerdo
con su consumo promedio
registrado en los últimos 12
meses y de acuerdo a la po-

tencia instalada y a la cate-
goría del medidor de ener-
gía eléctrica, sea residencial,
comercial o industrial.

En este sentido, si se
toma como caso el consumo
de un usuario residencial con
un promedio de 400 kW/h
mensuales, adquiriendo 10
cuotas partes, puede reducir
el 50% de su factura.

Este parque ofrece 1.300
cuotas partes, que podrán

Cooperativa de Servicios Públicos de Morteros

Ofrecen invertir en el parque fotovoltaico comunitario

adquirirse, con diferentes
opciones de financiación,
tanto mediante las billeteras
adheridas, como también
con financiación propia de
CoopMorteros.

Las ventajas que se des-
tacan en la inversión son: La
económica, ya que la gene-
ración es en horario diurno
y en la mayoría de los casos
la mayor medición de con-
sumo es en horario noctur-

no, con este punto la inver-
sión del parque se aplica a
los consumos sin importar el
momento del día en que se
den.

En los casos de instala-
ciones domiciliarias, se re-
quiere de un sistema de al-
macenamiento de esa ener-
gía generada.

 No requiere manteni-
miento, ya que los paneles
tienen una vida útil de unos
20 años y el mantenimiento
de las instalaciones queda a
cargo de la Cooperativa.

Energía Limpia, quienes
apuesten por el parque, es-
tán invirtiendo en la carbo-
no neutralidad y contarán
con bonos verdes.

Para invertir en el parque
es necesario ser asociado a
CoopMorteros y tener un
medidor de energía activo.

Por dudas o consultas,
contactarse con el centro de
atención al cliente vía
WhatsApp al 3562-670000.

Durante este período, Gutiérrez entrenará junto a boxeado-
res de peso pesado, perfeccionando tanto su técnica como
su preparación física.

Por su parte, Julieta González, exjugadora de la Asocia-
ción Deportiva 9 de Julio, comenzará su nueva etapa como
integrante del Club Atlético Belgrano de Córdoba. El mu-
nicipio gestionará los pasajes para que la joven se traslade a
dicha ciudad, donde iniciará los entrenamientos de pretem-
porada el 27 de enero.

El intendente Sebastián Demarchi destacó la importan-
cia de apoyar a los jóvenes deportistas locales, subrayando
que este tipo de iniciativas permiten potenciar sus habilida-
des y acercarlos al deporte de alto rendimiento. «Es funda-
mental acompañarlos en su camino hacia el crecimiento
profesional, porque son un orgullo para nuestra comuni-
dad», expresó.

Asimismo, el secretario de Deportes, Leandro Conti,
remarcó que respaldar a atletas con proyección nacional no
solo posiciona a Morteros como un semillero de talentos,
sino que también inspira a otros jóvenes a involucrarse en
diferentes disciplinas deportivas.
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Casi 200 denuncias acumula
Márquez & Asociados por vivien-
das inconclusas. Defensa del Con-
sumidor advirtió por un «modus
operandi» de incumplimientos.
Habría damnificados en distintas
poblaciones de nuestra región

La firma desarrollista Márquez
& Asociados fue denunciada por
Defensa del Consumidor de la pro-
vincia por un «modus operandi de
incumplimiento y no comparecen-
cia», donde se verificaron cláusu-
las abusivas en sus contratos.

En nuestra región clientes de
la empresa constructora hace un
tiempo que vienen manifestando
que no les construyen su casa, se-
ñalando que recibirían distintos
argumentos y promesas que no se-
rían cumplidas.

En los Tribunales de Morteros
se habrían realizado consultas pero
no habría denuncias penales, mien-
tras que no pudimos tomar cono-
cimiento acerca de presentaciones
en defensa del consumidor por par-
te de clientes de nuestra región que
podrían sentirse damnificados

La información que surge de la
oficina de Defensa del Consumi-
dor y el diagnóstico que esa enti-
dad tiene sobre el accionar de Már-
quez & Asociados es contundente:
las presuntas víctimas afirman que,

pese a haber hecho entregas de su-
mas importantes de dinero las
obras están frenadas desde hace
tiempo o simplemente no arranca-
ron.

En los últimos años registran
en Defensa del Consumidor 187
denuncias en la provincia de Cór-
doba y otras 11 en la oficina nacio-
nal totalizando 198 expedientes

Frente a la situación Defensa
del Consumidor de la provincia dio
intervención a la Justicia Penal y
Económica. «Hemos notado que en
su proceder hay un modus operan-
di, con incomparecencia en las au-
diencias, el no arreglo de las de-
nuncias, firmar un acuerdo conci-
liatorio y que luego no lo cumplen»,
fundamentaron

Asimismo, el director de De-
fensa del Consumidor habló sobre
las denuncias contra Márquez &
Asociados e indicó que «la mayo-
ría es gente que ha entregado todo
y no se les ha construido o les han
construido una primera parte y que-
daron inconclusas las obras». En
este tipo de contrato hay cláusulas
donde se establecen indemnizacio-
nes por las demoras. «Si se venció
el plazo de entrega empieza a co-
rrer el plazo para una indemniza-
ción. Nosotros verificamos si eso
se cumple o no», explicó.

Incertidumbre por la construcción de viviendas compradas a Márquez & Asociados
La empresa
reconoce demoras

Desde la empresa reconocen
demoras, pero no falta de entregas,
y asegura que los atrasos son por
la pandemia y la inflación. Sostie-
nen que tienen 800 obras en mar-
cha y un  galpón con materiales

Explicaron que cuentan con 46
tipologías de viviendas en la que
el cliente a partir de haber pago el
70 % del valor de la casa puede
pedir el inicio de la obra, pero el
tiempo de inicio dicen que nunca
se sabe al quedar supeditado a los
permisos municipales, planos, cál-
culos estructurales, siempre que el
lote cuente con agua, luz, y un ce-
rramiento a cargo del cliente.

Al argumentar las causas que
no están cumpliendo con las en-
tregas de las viviendas, manifesta-
ron que como consecuencia de la
pandemia lo que fue programado
para el 2020 se pasó al 2021 «y
tampoco los pudimos arrancar a
fondo. Todo eso fue cambiando los
tiempos, la demora que tenemos
coincide con los tiempos de pan-
demia».

Al ser consultados acerca de los
casos de gente que pagó su casa
completa hace mucho y está el te-
rreno baldío todavía, señalaron que

«habría que ver cada caso, a la
prensa le dicen otros tiempos, no
es real. Después nos piden perdón
a nosotros. Los casos que salieron
en televisión nada que ver, no re-
presenta la realidad de la empresa
para nada»

«No negamos las demoras y
falta de entrega, para nada. En di-
ciembre de 2024 entregamos 46
casas. Hemos tenido demoras, pero
nosotros queremos construirle a la
gente. El año pasado hubo una in-
flación de 350% en materiales, ve-
nimos de un cambio de gobierno,
una recesión abismal, y no trasla-
damos todo eso al cliente.

Además en un comunicado fir-

mado por Pablo y Ariel Márquez
destaca su trayectoria de más de 11
años y la entrega de más de 3,775
viviendas, ratificando su compro-
miso con la calidad, la transparen-
cia y la responsabilidad en cada uno
de sus proyectos.

En otro párrafo invita a sus
clientes a expresar cualquier in-
quietud a través de canales oficia-
les como correo electrónico,
WhatsApp y gestores designados.
Además, agradecen la confianza
depositada en ellos y reafirman su
compromiso de seguir trabajando
con esfuerzo y honestidad para
cumplir los sueños de millas de
familias y contribuir al deseo.

San Guillermo

Una millonaria deuda
para con los aportantes de un
plan habitacional tendría el
municipio de San Guillermo.
Entregaron menos del 50 %
de las viviendas comprome-
tidas en el plan que adminis-
tra la municipalidad, denun-
cian desde la oposición

La falta de avance en el
plan de viviendas municipal
que fuera implementado en
la gestión de la intendencia
de Daniel Martina, median-
te el sistema de ahorro pre-
vio y financiamiento del pre-
supuesto municipal genera
preocupación en quienes son
beneficiarios del referido
plan de 30 casas, «en junio
de este año tendría que estar
terminando el plan y se en-
tregaron 7 unidades y otras
5 van a ser entregadas aho-
ra, totalizan 12 casas, faltan
18 viviendas» señaló el pre-
sidente del Concejo Delibe-
rante de San Guillermo,
Gustavo Bagnasco en una
entrevista realizada por Emi-
liano Nunia

Considero el concejal
opositor, «El número, nos da
la realidad del atraso que tie-
nen, falta de compromiso y
prioridad en la política pú-
blica de San Guillermo»

«Es preocupante la deu-

Denuncian millonaria deuda por falta
de entrega de viviendas municipales

da de la municipalidad con
los adherentes que están pa-
gando, es un sistema de aho-
rro solidario y se tiene que
administrar» puntualizó
Bagnasco quien considero
que no se administró bien,
«hubo un abandono del plan,
dicho por la misma inten-
denta»

Explicó que el Concejo
Deliberante acordó entre las
distintas bancadas el año
pasado aprobar un incre-
mento en el monto del pre-
supuesto destino a ese plan

de viviendas con la finalidad
de acelerar el avance de las
obras, «pero no se cumplió,
de la misma manera que no
hubo avance con las veredas
de barrio Pagnuco»

Al considerar la situa-
ción municipal manifestó
que existe, «Desorganiza-
ción de lo que la municipa-
lidad debería realizar, no se
apunta a las prioridades, es
necesario reactivar a la so-
ciedad en la parte cultural,
comercial con participación
de los actores locales»

Gustavo Bagnasco presidente del Concejo Deliberante
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Nadie descarta que pue-
da pasar por la motosierra
que puso en marcha la ges-
tión Milei en la que el Inta
viene implementando cam-
bios en su estructura y en sus
políticas. Podrían reasignar
destino del personal y ven-
der el edificio.

El Instituto Nacional de
Tecnología Agropecuaria
(Inta) con el objetivo de la
reducción del déficit viene
implementando cambios que
incluyen la venta de activos,
la reducción de personal y la
mayor participación del sec-
tor privado.

En ese marco se encuen-
tran realizando una evalua-
ción de inmuebles de centros
regionales y experimentales
para ser subastados en el
marco de la tercera etapa,
para el período 2025-2027,
en la que contempla una or-
ganización institucional que
podría incluir el cierre de
Direcciones, Centros regio-
nales, Centros de investiga-
ción, Estaciones Experimen-
tales, Agencias de extensión,
Gerencias, Coordinaciones y

Cooperadoras.
En ese sentido la vicepre-

sidente del Inta, María Bea-
triz Giraudo, dijo que -en un
clima de resistencia- está re-
corriendo el país y acordan-
do por medio del diálogo un
esquema de reformas y trans-
formación que se extenderá
por todas los centros regio-
nales, estaciones experimen-
tales, agencias, unidades de
extensión e institutos de in-
vestigación.

En primer término seña-
ló que el nuevo Inta dejará
de hacer asistencialismo
agropecuario, centrando su
acción en la ciencia y tecno-
logía, asegurando que no va
más entregar a los produc-
tores semillas para las huer-
tas o gallinas ponedoras, por-
que se trata de acciones de
asistencialismo para la sub-
sistencia que deberían pasar
a la órbita de Capital Huma-
no.

Fundamento la decisión
en la necesidad de adaptar el
Inta a los cambios mundia-
les, «es un cambio general

drástico vinculado a estos
desarrollos y es necesario
atender estos pedidos que se
aceleran» al insistir que es-
tán rediseñando y fortale-
ciendo al organismo con un
rol más protagónico, indi-
cando que no tiene sentido
seguir con los 400 puntos de
contactos en toda la Argen-
tina, se deben adaptar a las
condiciones del mundo, lo
que significaría entre otros el
cierre de agencias como es
la de Brinkmann.

Expresó que se está
avanzando en un política de
revisión profunda y uno de
los primeros pasos se basa en
revertir problemas básicos
como avanzar con la intima-
ción al personal a jubilarse,
ya que hace 5 años que no se
venía haciendo o utilizando
este instrumento legal.

El nuevo Inta debe incor-
porar el ámbito privado para
potenciar el Presupuesto ha-
cia el año 2027, «trabajando
más en biotecnología, en

Plan motosierra

¿Qué pasará con la agencia del Inta Brinkmann?

El edificio que podría ser vendido

agricultura de precisión,
AdTech y otras herramien-
tas modernas y productivas
del mundo», dijo que la in-
corporación del sector priva-
do, no es como se lo vino
haciendo hasta ahora en la
que venían haciendo nego-
cios particulares empleados

del Inta.
La segunda etapa de la

propuesta, a implementar en
el primer trimestre del 2025,
contempla una «revisión de
la estructura y reasignación
de personal».  Además pre-
vén la venta de vehículos, la
eliminación de la flota de
celulares y reducción de viá-
ticos, junto a un fuerte con-
trol de gastos.

La venta de edificios que
consideran no son de impor-
tancia o utilidad para los
nuevos objetivos del Inta se
venderían para financiar in-
vestigaciones y equipamien-
to.

En ese marco en el Inta
Brinkmann el Ing. Raúl
Druetta se acogió al retiro
voluntario, significando un
achicamiento en el equipo
profesional, quedando con
una reducida planta de 3

empleados, lo que indica la
poca importancia que tiene
tanto para la Estación Man-
fredi como para el organis-
mo a nivel nacional esta
agencia.

El terreno de la Agencia
Inta Brinkmann  creada hace
casi 57 años, en 1977 fue
donado por la entonces Coo-
perativa del Agro Brinkma-
nense aportando además un
20 % del monto total del edi-
ficio. Independientemente
del aporte realizado por los
productores, este es propie-
dad del Inta, por lo que pue-
de ser puesto a la venta.

Si bien hasta el momen-
to nadie tiene certezas de lo
que puede ocurrir con el Inta
Brinkmann, tampoco nadie
descarta que pueda ser in-
cluido en el plan motosierra
por el gobierno de Javier
Milei.

Colonia Valtelina

El Gobierno de la Pro-
vincia de Córdoba instaló
una antena Starlink y piso
tecnológico Cisco en la es-
cuela Dr. Nicolás Avellane-
da y el Ipem 326 Mariano
Moreno Anexo Colonia Val-
telina

De esta manera, alum-
nos, docentes y toda la co-
munidad podrán acceder a
300 megas de conectividad
de alta calidad.

Hay que destacar que no
solo los alumnos y docentes
se verán beneficiados con
esta iniciativa, sino que la
comunidad también podrá

Instalaron conectividad satelital

acceder al servicio fuera de
la escuela, en un rango de 20
metros, y sin necesidad de
ingresar con contraseña a la
red.

«Esto no se trata de ve-
locidad, sino que, se trata de
poder construir un futuro
donde la tecnología derribe
barreras. Este logro repre-
senta una gran ventaja para
toda la comunidad educati-
va de Colonia Valtelina»
manifestó la presidenta co-
munal María Villa al agra-
decer al gobernador Martin
Llaryora por «igualar opor-
tunidades en educación.

Monte Oscuridad

Convocan a presentar pro-
puestas para el dictado de cur-
sos para el ciclo 2025

La Secretaria de Cultura
de la Comuna de Monte Os-
curidad convoca a interesados
para presentar propuestas para
el dictado de talleres cultura-
les para este año en la locali-
dad.

Los interesados podrá en-
viar la misma hasta el 30 de
enero al correo electrónico
comunamonteoscuridad@gmail.com
o consultar al 3562-407720

Talleres culturales
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El primer triatlón en na-
tación, ciclismo y pedestris-
mo tendrá lugar en Freyre el
9 de febrero desde las 9,30
en la pileta del Club Atlético
9 de Julio Olímpico

Freyre hará historia al
celebrar su primer triatlón,
un evento pensado para
amantes del deporte y la
aventura. organizado por la
Municipalidad de Freyre y el
Club Atlético 9 de Julio
Olímpico, esta competencia
promete ser un desafío úni-
co en la región, con cupos
limitados para garantizar la
mejor experiencia expresan
en la convocatoria

Las disciplinas a cubrir
serán natación cubriendo
300 metros, 20 km en ciclis-
mo por pavimento en cate-
goría única con bicicletas de
ruta y mountain bike y 3 Km
de pedestrismo: 3 kilóme-
tros.

Se podrá participar de
forma individual y por equi-
pos de 3 integrantes, uno por
cada disciplina y equipos de
2 integrantes en la que el ci-
clista inicia cuando el últi-
mo nadador sale del agua.

Las categorías y premia-
ción en individual para mu-
jeres es general, en hombres
se divide en juvenil de 15 a
19 años, y rangos por eda-

Freyre

Un taller de compostaje
será dictado por el área am-
biente municipal

Un taller de compostaje
dictarán con el propósito de
propiciar el aprendizaje para
que cada uno pueda crear su
propio abono para plantas y
la huerta, el jueves 23 de
enero a las 20 en el audito-
rio de la Cooperativa de Ser-
vicios Públicos

Serán sede del primer triatlón deportivo

des desde 20 hasta más de
65 años, en intervalos de 5
años.

Los equipos serán gene-
ral con premios para el 1°,

2° y 3° puesto en cada cate-
goría y habrá medalla para
todos los competidores que
finalicen la prueba en reco-
nocimiento al esfuerzo

El costo de inscripción es
en individual, $ 18.000,
equipo Trío, $ 50.000, equi-
po dupla, $ 30.000, mientras
que los participantes locales
tendrán descuentos.

Entregaran kits a los par-
ticipantes locales y cercanos
el sábado 8 de 18 a 20 en el
SUM municipal y foráneos

En la primera etapa en
la modalidad teorica brinda-
ran todo lo que se necesita
saber sobre compostaje y en
la segunda etapa que será
práctica empezaran a com-
postar

Las inscripciones gratui-
tas se reciben en la oficina
de Ambiente o al WhatsApp
3564- 336107. Entrada libre
y gratuita.

Taller de compostaje

Nuevo equipamiento
para ser utilizado en el hos-
pital municipal fue incorpo-
rado gracias a la solidaridad
de la comunidad

Integrantes de la Comi-

sión de Apoyo al Hospital
Municipal «Dr. Saied Saleg»
entregaron elementos nue-

Brinkmann
Equipamiento para el hospital

Un recurso de amparo
será presentado para que la
justicia interceda en la deci-
sión sobre la ubicación del
edificio de la Universidad
Provincial de Córdoba en
Morteros

En una manifestación en
que se convocaron más de
400 vecinos, duplicando
prácticamente la convocato-
ria de la semana pasada, rea-
lizaron un abrazo para la
protección del Parque Cen-
tral junto a la entonación del
Himno Nacional Argentino
y la realización de los que
denominaron el bocilago con
una caravana en bicicleta,
motos y autos por las calles
de la ciudad en el marco de
las acciones que vienen lle-
vando desde la Libertad
Avanza en rechazo al lugar
donde se pretende emplazar
el edificio bajo la consigna
«Si a la UPC, no a la inter-
vención del parque»

Al denunciar la omisión
de estudios de impacto am-
bientales, es que anunciaron

que presentaran un recurso
de amparo patrocinado por
los abogados Valeria y Lu-
cas Brunone junto al Dr. Al-
berto Arrieta para evitar se
construya en ese lugar el edi-
ficio de la universidad

Por otra parte volvieron
a enviar una nota el inten-
dente Sebastián Demarchi
para que revea la medida y
no autorice la construcción
del edificio en ese predio,
reiterando los fundamentos
esgrimidos en otras oportu-
nidades, tanto por profesio-
nales como por vecinos y
vecinas, donde señalan que
la construcción en ese lugar
«se asemeja más a un capri-
cho que a la decisión pruden-
te de un funcionario».

Así mismo indicaron que
mientras esperan la decisión
judicial seguirán con la vi-
gilia diaria desde las 5 de la
mañana hasta el mediodía
para evitar sigan cercando el
lago y avancen con la obra.

Trascendió que además
del pedido de intervención
de la justicia mediante un
recurso de amparo, realiza-
rán gestiones ante el gobier-
no nacional, quien sería el
titular del predio donde se
proyecta construir el edificio
para la UPC para que no au-
torice su uso por parte dela

vos destinados a consultorios
médicos y quirófanos.

Se trata de 4 mesas de
acero para salas de parto y
quirófano, y 1 colchón so-
mier de una plaza para la
habitación de los médicos de
guardia.

Estos elementos fueron
recibidos en el Hospital por
las autoridades encabezadas
por el Intendente Mauricio
Actis y la Secretaria de Sa-
lud Laura Cravero, quienes
expresaron su agradecimien-
to hacia la comisión y pidie-
ron seguir trabajando en con-
junto en futuros eventos y
actividades.

Un curso de programa-
ción web desde cero dicta la
Municipalidad de Freyre,
junto al Ministerio de Edu-
cación de Córdoba, Unicef y
Aptugo,

El «Programación Web
desde Cero», una propuesta
online y gratuita para que
jóvenes y adultos descubran
el mundo del desarrollo de
software este verano se lle-
vará a cabo del 20 de enero
al 19 de febrero, con clases
los lunes y miércoles, de 10

a 12. Serán un total de 10
encuentros en vivo, donde
los participantes aprenderán
a crear sus propias aplicacio-
nes desde cero.

El curso está abierto a
toda persona interesada, sin
necesidad de conocimientos
previos. Solo se requiere una
computadora con conexión a
internet y ganas de aprender.

Los interesados pueden
encontrar el formulario de
inscripción en las redes so-
ciales del municipio.

Curso gratuito de programación

el domingo 9 de 7 a 8,15
Para ampliar informa-

cion comunicarse al 341-
6866557.

Morteros: «Si a la UPC, no a la intervención del parque»

Pedirán que intervenga la justicia
provincia para la realización
de la obra
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$ 30 millones ganó Paola Rivarosa al adjudicarse el pre-
mio mayor de la promoción «Sueño Celeste» al realizarse
el sorteo final correspondiente a la edición 2024

El sorteo final de la promoción «Sueño Celeste» de la
edición 2024 llevaron a cabo el último sábado transmitido
para todo el país a través de América Sport y a través de las
redes sociales de la promoción que entregó 362 millones
durante todo el año, mientras que para la edición de este
año serán más de $ 1.200 millones los que distribuirán con
sorteos mensuales con premios a 3,4 y 5 cifras para ser en-
tregados a más de mil ganadores.

Paola Rivarosa de Morteros se llevó el primer premio
con $ 30 millones, Marcelo Derfler de Colonia Aldao al
ganar el segundo premio obtuvo $ 20 millones, Ernesto
Mayer de Morteros ganó $ 15 millones, Miguel Cabrera de
San Cristóbal ganó $ 10 millones y el quinto sorteo de $ 5
millones fue para Ramón Dona de Altos de Chipión

Además hubo 20 premios de $ 2 millones, 8 premios de

"Sueño Celeste" entregó los premios finales 2024
$ 600.000, 8 sorteos de $ 500.000, además 80 sorteos con
premios de $ 200.000

La ganadora del premio
mayor Paola Rivarosa, en
AM 1530 en dialogo con Sil-
via Osella, señaló que hacía
unos años no compraba la
promoción «Sueño Celeste»

Resolvió adquirir la mis-
ma al encontrarse con el nú-
mero 6056, coincidente con
la fecha y el año de naci-
miento de su papá, fallecido
hace unos 2 años, conside-
rando que a pesar de su des-
aparición física, sigue acom-

pañándola desde otra dimen-
sión

Al referirse al destino de
los $ 30 millones manifestó
que aún no lo resolvió, indi-
cando la mujer que es em-
pleada administrativa de una
clínica que tiene varias co-
sas por terminar en su casa,
por lo que podría destinar
una parte a la misma y otra
en ayudar sus hijos que es-
tán dando inicio a un em-
prendimiento
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En una noche de color,
magia y ritmo, Colonia Vig-
naud volvió a brillar en su
popular carnaval como ex-
presión de su cultura parti-
cipativa y solidaria.

Los 20 mm que en la
siesta del sábado cayeron
sobre el escenario a cielo
abierto preparado para vivir
la gran fiesta, como así tam-
bién el corte de energía eléc-
trica que se extendió casi
hasta el momento del inicio
del evento, frente a los pro-
nósticos que presagiaban

buen tiempo por la noche, las
organizadoras acompañados
por la comunidad doblegó
esfuerzos para recibir a alre-
dedor de 2 mil espectadores,
donde otra gran cantidad se
quedó con el deseo de dis-
frutar del gran fiesta carnes-
tolenga como consecuencia
de los refucilos que a la hora
de ir hacia Colonia Vignaud
invadían el sector sur.

Brillo, danza y ritmo fue
marcando el inicio de una
noche de gala con el desplie-
gue del esplendor de las com-

parsas Samba U junto a ba-
tucada «La Bestia» de Mor-
teros, Hechizo de Luna con
el ritmo de su batucada de
Balnearia, Brink´a Danz de
Brinkmann y Fantasía de
Colores de Bicha fueron dan-
do el marco carnestolengo a
la largo de unos 300 metros

La presentación de la
comparsa local Itaivi Sam-
bando trasladó al público a
un circo de fantasía para re-
vivir aquellos nomades es-
pectáculos encabezado por el
malabarista brindando bella

La magia del carnaval brilló en Colonia Vignaud

visual para seguidamente
aparecer la bicicleta acrobá-
tica y el payaso, mientras las
bastoneras encabezando la
troupe artística fueron diri-
giendo el arte desplegado a
lo largo del espacio dispues-
to para el desarrollo del es-
pectáculo ecuestre y gimnás-
tico con originalidad y diver-
sidad.

Itaivi Sambabdo con un
concepto que singulariza en
lo artístico bajo la dirección
de Zulma Yavanovich, des-
cendiente de una familia de

comunidad que brindó no
solo lo mejor para el espec-
táculo, sino que desde el
compromiso y la solidaridad
participaron activamente
para ser buenos anfitriones
de quienes desde distintas
poblaciones de la región san-
tafesina y cordobesa llegaron
para enamorarse de este tra-
dicional evento, único verda-
deramente popular en la re-
gión por permitir el ingreso
gratuito, manteniendo la tra-
dición del carnaval del pue-
blo.

cirqueros de origen Yugos-
lavo que llegó a Argentina
huyendo de la Primera Gue-
rra Mundial, generando en
nuestro país una cantera de
centenarias historias circen-
ses en tiempos de cambio
expuestas en Colonia Vign-
aud para cautivar al espec-
tador con el circus Zíngaro
brillando junto al espectácu-
lo brindado por las compar-
sas de la región en uno de
los eventos más representa-
tivos de la cultura.

Párrafo aparte para la

Itaivi Sambando deslumbró con Circus Zíngaro en una puesta circense con estilo carnestolengo

Brink´a Danz Samba U Hechizos de Luna
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Provinc iales

Surge de un acuerdo en-
tre el Gobierno de Córdoba,
directivos de la categoría y
equipos técnicos de Oreste
Berta.

Será para todas las carre-
ras de esta competencia en

todo el país a lo largo del año.
El debut será el 13 de

abril en el autódromo “Os-
car Cabalén”.

Fruto de la interacción
del Gobierno de Córdoba, a
través del Ministerio de In-

fraestructura y Servicios Pú-
blicos y la Agencia Córdoba
Deportes, y el desarrollo
mecánico de Oreste Berta
junto a los equipos técnicos
del TC2000, este año los ve-
hículos que disputan esta

competencia utilizarán bio-
combustibles.

El 46° Campeonato Ar-
gentino de TC2000 tendrá
un total de 12 fechas, siendo
la primera el 13 de abril en
el Autódromo “Oscar Caba-
lén” de Córdoba.

Los vehículos funciona-
rán con un motor que fue
desarrollado en los talleres
Oreste Berta, en Alta Gracia,
y verificados por los mecá-
nicos de los diferentes equi-
pos que integran el TC2000.

Se trata de motores V6
de 500 caballos de fuerza,
preparados especialmente
para equilibrar potencia y
compromiso ambiental al
incorporar E40, un biocom-
bustible con un importante
corte de bioetanol.

El potencial del bioeta-
nol como combustible reno-
vable es innegable, los estu-
dios técnicos ya han demos-
trado que contiene un mayor
octanaje que los combusti-
bles fósiles, dando más po-
tencia al motor, lo que sin
dudas será un valor agrega-
do para la competencia.

El uso de un mayor por-
centaje de bioetanol, no solo
asegura un rendimiento óp-
timo para motores de alta
competencia, sino que tam-
bién contribuye a la mitiga-
ción del cambio climático y
genera un incremento en el
valor agregado de la cadena
agroindustrial.

Mariano Santillán, di-
rector Provincial de Biocom-

bustibles y Bioenergías, con-
firmó que actualmente se
avanza en lograr que los bio-
combustibles que se utilicen
en la competencia sean to-
dos de origen netamente cor-
dobés, a través de las dife-
rentes plantas productoras de
bioetanol que existen en la
provincia.

Así se logrará también
impulsar la economía pro-
vincial y reforzar la transi-
ción hacia fuentes de ener-
gía sostenibles, generando
nuevos puestos de trabajo.

De esta forma, siendo
una de las iniciativas más
innovadoras del deporte mo-
tor en el país, Córdoba con-
tinúa un trabajo que se ini-
ció en el Rally Cordobés y
que a nivel internacional ya
se aplica en la Fórmula 1.

Desde el año pasado, el
Rally Cordobés implementa
el uso de E17, una mezcla
de 17% de bioetanol con
combustible grado 3 en to-
dos los autos que participan
en su campeonato.

Esta iniciativa no solo
mejoró la eficiencia de los
motores, sino que también
redujo significativamente las
emisiones de carbono, con-
solidando a Córdoba como
un referente nacional en sus-
tentabilidad automovilística.

Desde la Dirección Pro-
vincial de Biocombustibles y
Bioenergías, que pertenece al
Ministerio de Infraestructu-
ra y Servicios Públicos, en
conjunto con la Agencia Cór-

Este año el TC2000 utilizará biocombustibles
doba Deportes, sigue apos-
tando al desarrollo sosteni-
ble y la incorporación de in-
novación tecnológica en el
ámbito deportivo, buscando
la transición hacia un auto-
movilismo más limpio.

Cabe señalar, además,
que el gobernador Martín
Llaryora es un firme promo-
tor del uso de biocombusti-
bles en el deporte motor, asu-
miendo un fuerte compromi-
so en el uso de combustibles
menos agresivos con el am-
biente y que además generen
una valorización de la pro-
ducción agropecuaria que
permita mayores ingresos y
generación de más puestos
de empleo de calidad.

Durante la presentación
del Turismo Carretera 2000
en el circuito de Alta Gra-
cia, destacó que esta inicia-
tiva no solo posiciona a la
Provincia como líder en in-
novación sustentable, sino
que abre nuevas oportunida-
des para la industria local del
bioetanol.

Una nueva era
para el Turismo
Carretera 2000

El debut del Turismo
Carretera 2000 está progra-
mado para este año, marcan-
do el reemplazo del icónico
Turismo Competición 2000.
Esta nueva categoría prome-
te combinar tecnología de
punta, emociones al volante
y un compromiso firme con
la sustentabilidad.

El uso de biocombusti-
bles en esta categoría es el
próximo paso hacia el desa-
rrollo sostenible en el auto-
movilismo.

El Turismo Carretera
2000 no solo será un espec-
táculo deportivo de alto ni-
vel, sino también un ejem-
plo de cómo la velocidad y
la pasión por los motores
pueden coexistir con el res-
peto al ambiente.

Esta acción posiciona a
Argentina como pionera en
la adopción de prácticas sus-
tentables en el automovilis-
mo, siguiendo la tendencia
de países como Brasil y Es-
tados Unidos.

CATARATAS DEL IGUAZÚ
Parque Nacional Iguazú, Gargan-
ta del Diablo, Cataratas Brasileras,
Ciudad del Este y Wanda.
Salida: 10 de FEBRERO 2025
Bus Mix-04 noches de Alojam.,
1/2 pensión. Asistencia médica.
Precio por persona:  desde
$414.000.-

MENDOZA Y SAN RAFAEL
Salida: 25 de ENERO 2025
Bus Mix-06 noches de Alojam.,
1/2 pensión. Excursiones. Asisten-
cia médica.
Precio por persona: desde
$530.000.-

LAS GRUTAS
Salida: 01 de MARZO 2025
Bus Mix-05 noches de Alojam.,
1/2 pensión. Excursiones.
Asistencia médica.
Precio por persona: desde
$530.000.-

VIÑA DEL MAR
Salida: 16 de FEBRERO.
Bus Mix- 04 noches, 1/2 pensión-
Excursiones-Asistencia médica.
Precio por persona: desde U$D
518.000.-

LA FALDA
Salida: 21 de MARZO 2025
Bus Mix-03 noches, 1/2 pensión-
Excursiones. Asistencia médica.
Precio por persona: desde
$212.000.-

CAMBORIÚ
Salida: 07 de MARZO 2025
Bus Mix-07 noches, 1/2 pensión.
Excursiones-Asistencia al viajero.
Precio por persona: desde U$D 568.-
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Sucesos

Un joven de 27 años denunció
que autores ignorados robaron su
moto YBR desde su vivienda in-
formaron desde la policía

La victima de inseguridad am-
plió que la moto Yamaha YBR do-
minio KOQ 568 se encontraba en
una cochera de un complejo en
Sáenz Peña 755 al que ingresaron
durante la madrugada abriendo el
portón

En la mañana del lunes la po-
licía informó que la moto se en-
cuentra en la sede policial a dispo-
sición de la fiscalía, pero no ha-
brían encontrado al autor del robo.

Faenaron un vacuno
Faenaron un animal en el mis-

mo campo que cometieron el mis-
mo hecho hace poco días

En la zona rural de Colonia San
Pedro a unos 5 Km al sur de Mor-
teros el propietario de un campo
denuncio que autores ignorados
despostaron parte de una vaca Ho-
lando Argentino.

Cabe destacar que se registró

un hecho similar días atrás en el
mismo campo, se inician actuacio-
nes de rigor y tareas investigativas
a cargo de la Fiscalía de la Ciudad.

Allanamientos
Concretaron allanamientos por

una denuncia de estafa virtual a la
que accedieron a una cuenta ban-
caria

En otro hecho sufrido en Mor-
teros que no fuera informados al
ser denunciado concretaron allana-
mientos en los barrios Policial
Anexo y Colonia Lola, y otros dos
en Villa Allende y La Falda, donde
secuestraron dinero en efectivo y
elementos de tecnología para avan-
zar con la investigación

El procedimiento está vincula-
do a una estafa virtual mediante el
uso de enlaces, que derivan en el
acceso a cuentas bancarias.

No fue informado el monto de
la estafa como tampoco el total del
dinero secuestrado, lo que indica-
ría que podría ser insignificante en
relación al monto de la estafa

Morteros
Robaron una moto

Una persona sufrió
lesiones leves al chocar
un utilitario y un camión
en la ruta provincial 1
entre Iturraspe y Luxar-
do

El hecho de transito tuvo lugar
a las 13,15 de hoy en el Km 74 de
la ruta provincial 1, a unos 8 Km
al sur de Freyre entre un camión
cisterna con acoplado que transpor-
taba leche, conducido por un  hom-
bre domiciliado en Eusebia y un

Freyre
Un lesionado al chocar un camión y un auto

vehiculo al mando de un
hombre con domicilio en
San Francisco

Como consecuencia
del impacto uno de los
conductores sufrió lesio-

nes leves por lo que fue trasladado
al centro de salud de Freyre

Bomberos Voluntarios de Fre-
yre tuvieron que cortar el tránsito
para proceder al retiro de los vehí-
culos, lavar y barrer la carpeta as-
fáltica

Una familia perdió sus perte-
nencias al incendiarse una habita-
ción de una vivienda donde murió
un perro.

En una vivienda ubicada en
calle Alberdi 370 por causas que
son materia de investigación se
originó en una de las habitaciones
un incendio debiendo actuar una
dotación de 6 bomberos volunta-
rios, cuando sus moradores no se
encontraban en la misma.

El propietario de la casa quien
es chofer de transporte de cargas,
quien se había retirado del lugar
momentos antes para salir de via-
je, tuvo que ser traslado al Hospi-
tal Municipal al descompensarse
como consecuencia de la situación
que estaba viviendo la familia.

En el interior de la casa se en-
contraba un perro, el que fue en-
contrado debajo de una cama de
otra de las habitaciones, intentan-
do Bomberos Voluntarios a reani-

marlo con maniobras de RCP y
oxigeno pero no lograron sacarlo
del cuadro, muriendo en el lugar.

El techo de la habitación don-
de se originó el fuego cedió en su
estructura el techo, mientras que los
elementos que se encontraban en

el interior de la casa prácticamen-
te en su totalidad fueron devora-
das por las llamas. La pérdida es
prácticamente total de muebles,
heladera, televisor y demás, logran-
do salvar una moto por interven-
ción de un vecino

Murió un perro en un incendio de una vivienda en Morteros

Se llevaron bebidas alcoholicas del local ubicado
en el ingreso a Brinkmann

El propietario del Súper Chino ubicado sobre Ali-
cia M. de justo denuncio el robo de botellas de wisky
de su local comercial, brindado datos sobre los auto-
res del hecho.

Con los elementos aportados por quien resulto
damnificado procedieron a la aprensión de dos hom-
bres de 30 y 39 años respectivamente con domicilio
en Rosario, quienes fueron puestos a disposición de
la justicia

Robo de moto
Una mujer de 43 años denuncio el robo de su moto,

la que fue encontrada en las afueras de la zona urba-
na en la intersección de Int. Zampol esquina Juan M.
de Rosas en inmediaciones de ruta de circunvalación

Violencia
Un joven quedo detenido al agredir a una mujer

de 48 años en un hecho de violencia familiar
En una vivienda de Brasil y Santa Rosa se generó

una discusión terminando con la agresión por parte
de un joven de 23 años, domiciliado en Ceres, a su
suegra una mujer de 48 años.

El joven fue trasladado a la sede policial para ser
puesto a disposición de la fiscalía de Morteros.

Brinkmann
Robaron en un supermercado
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